

## 第1回愛媛県新型コロナウイルス感染症対策本部会議 議事録

- ・日時：令和2年3月2日（月）9：00～
- ・場所：県庁本館ドーム会議室

### ○副本部長（八矢副知事）

ただいまから、第一回愛媛県新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催いたします。初めに、本部長である知事から挨拶をお願いします。

### ○本部長（知事）

おはようございます。本日、県内で初めて、愛南町在住の40代女性会社員の方が、新型コロナウイルスに感染されていることが、確認検査の結果確認されたので、先ほど緊急記者会見を行ってきました。

本来であれば、全ての確認検査が終わったという状態に対応するところですが、初めてのケースになるかもしれないということで、迅速検査の段階でできることは今日中にやるという方針で皆様にご協力いただきました。

昨日の段階で関係者の検体の入手による検査の開始、あるいは家の消毒、考えられることは全てできたと思っています。

これを受けて、本日、私をトップとする「愛媛県新型コロナウイルス感染症対策本部」を設置し、全庁挙げた感染症防止体制を整えることとしました。昨日までとはステージが変わったということで、本部員の皆様には、現在の感染者の状況等をしっかりと共有していただいて、緊張感を持って迅速に対応してもらいたいと思います。冷静に、どういうふうに情勢が変化しているのか、しっかりとそれぞれの責任者で把握するようお願いいたします。

### ○副本部長（八矢副知事）

ありがとうございました。それでは、本県における新型コロナウイルス感染の確認状況と対応等について、保健福祉部から説明願います。

### ○本部員（保健福祉部長）

資料の4ページをお願いいたします。

感染者につきましては、愛南町在住の40代の女性会社員の方でございます。最近の海外渡航歴はございません。経過でございますが、本人から2月29日夜6時半ごろ、保健所の「帰国者・接触者相談センター」に連絡があったことから判明したものでございます。

行動歴は、大阪府に2月15日に旅行をしております。その際に感染者が確認されましたライブハウスで開催されたコンサートにも参加されております。報道で高知市の感染事例を知った当事例の感染者、また高知市からも直接ご本人にも連絡があったそうでございまして、そこから宇和島保健所の相談センターに連絡がございました。翌3月1日午前9時頃に、本人の同意をいただいて検体を採取いたしまして、ウイルス検査を経て、本日早朝6時ごろに確認をした次第ということになります。

なお、本人には熱や咳などの症状はございません。無症状の病原体保有者ということが考えられます。大事を取りまして、既に3月1日の夜から県内の感染症指定医療機関にお

いて入院をしていただいております。

ご本人の行動歴ですが、2月15日、大阪府に旅行され、ライブハウスでのコンサートに参加しております。翌2月16日、大阪から帰県をされました。交通手段は、高速バス、松山から愛南町のご自宅までは自家用車を運転されたということです。2月17日から20日までは職場に出勤をされております。21日から23日までは関東方面に旅行をされております。松山空港を利用され、愛南町から空港までは自家用車で移動されたということになります。なお、ご本人はもともと花粉症がおありだということで、普段からマスクを着用しておられるということで高速バス及び飛行機内でマスクを着用していたということが確認をされております。2月24日は終日自宅におられました。25日から28日までは職場に出勤をされておりますが、この際には職場でもマスクを着用していたことを確認ができております。

接触者の数でございます。まず、感染者と同居の家族お二人は、既に検査を実施しまして、ともに陰性が確認されております。また職場の同僚23名おられますが、このうち21人については、現在陰性を確認済でございます。残りのお二人については、陰性であるということが完全に判断ができませんでしたことから、現在、確定検査を実施しております。本日午後4時頃判明する見込みでございます。

なお、感染者のご自宅については、3月1日中に、保健所職員が消毒を実施しております。勤務先は本日消毒を実施するというところでございます。

○副本部長（八矢副知事）

続いて、学校現場の対応等について、教育委員会から説明してください。

○本部員（副教育長）

今回の感染者確認を踏まえまして、愛南町では全小中学校17校について、3月4日からの一斉休校を前倒しして明日3日から実施します。本日も、準備が整った学校につきましては、順次下校するというようにしております。

また、宇和島市におきましても、愛南町に生活圏が密接しているということから、全小中学校34校につきましては、明日3日からの一斉休校を検討しています。

県立学校につきましても、愛南町にある南宇和高校については、3月4日からの一斉休校を前倒しにして明日3日からの休校措置をとることとしております。

また愛南町と宇和島市は生活圏が似ているところがありますので、宇和島市にあります県立学校6校、宇和島東、宇和島水産、吉田、三間、津島高等学校及び宇和島南中等教育学校につきましても、南宇和高校と同様の前倒し対応をとることとしております。

○副本部長（八矢副知事）

続いて、県立病院における感染患者の受入病床の状況等について、公営企業管理局から説明してください。

○本部員（公営企業管理局長）

県立4病院のうち、中央病院と新居浜病院は、第二種感染症指定医療機関であり、中央病院では、14室14床、新居浜病院では、5室17床の入院病床を確保し、患者の受入には万全を期することとしております。

また、県立4病院全てにおきまして、入院患者さんとの面会は原則お断りすることとしており、面会者を介した院内感染防止対策を徹底しているところでございます。

先ほどの、学校休校措置に関連しまして、県立病院への入院・外来診療への影響は今のところ特にございません。平常通り診療を続けることとしております。

○副本部長（八矢副知事）

ほかに追加説明等があればお願いします。

○本部員（総務部長）

総務部からお願いをさせていただきます。まずは私立学校についてですけれども、全県26校のうち、3月2日からの休校が11校、3月3日からが3校、3月4日からが8校、3月5日からが1校で、あと2校につきましては、通信制の学校のため、現在のところ対応はありません。

それと、庁内の感染防止についてですけれども、2月25日に文書の発出をさせていただいておりますけれども、発熱等の風邪症状がある職員には休暇を取得させ、出勤させないことを徹底するとともに、感染者との濃厚接触者であることが判明した場合には、1週間の自宅待機、この自宅待機につきましてはテレワークによる在宅勤務扱いにすることとしています。テレワーク端末機をフルに活用して在宅勤務を推奨するということで、通常10台の端末ですけれども、79台確保するようにしております。

もう一点、公共交通機関の混雑緩和するよう、時差出勤を推進するようにしています。

学校の休校等に対応しまして、小中高校の子供さんがおられる職員につきましては、年次有給休暇に加えまして、テレワークによる在宅勤務、あるいは時差出勤を活用するようよろしくお願いします。

ついさっき入った情報ですけれども、年次有給休暇につきましても、国の人事院の特例措置適用になると聞いています。

○副本部長（八矢副知事）

ほかに追加説明はないですか。

○本部員（企画振興部長）

県民の方々へのこれからの情報発信に関しまして、本日朝から県ホームページのトップページに新型コロナウイルス感染症に関する特設コーナーを作りました。本日の記者会見での感染予防に関して留意していただきたいことをはじめ、県民の方々に周知すべきことなどの情報を発信することにしました。各部局においても、今後周知が必要なことがあれば、広報広聴課の方に連絡をしていただくようお願いいたします。

それと、今後、県民の方々の感染症そのもの以外でも、各種イベントの中止、教育、福祉、雇用、観光、交通等への影響等、様々な問い合わせがあると思います。各関係団体や国の動向等を踏まえ丁寧、迅速な対応をお願いしたらと思います。

○本部長（知事）

先ほどの記者会見が一番つまびらかな情報だと思うので、アップが大体何時ぐらいになるか見通しは。

○本部員（企画振興部長）

午前中に議事録を作成しまして、昼くらいには何とかアップしたいと考えております。

○副本部長（八矢副知事）

ほかになければ、これらを踏まえまして本部長から指示等をお願いします。

○本部長（知事）

今お話がありましたように、記者会見で県民の皆様に冷静な対応を呼びかけています。ただ本当にこういう関心が高い案件であるがゆえに、我々自身がしっかりと落ち着いて、対応を漏れなく行って情報発信、これが何よりも重要であるということを、肝に銘じていきたいというふうに思います。

それから、記者会見で、基本的な感染予防対策のお願い、咳エチケットや場所の選定やそしてまた、正しい情報に基づく行動として、感染が疑われる方は相談センターへ連絡していただきたいということ。また今市中でトイレットペーパー云々の話がありますが、これは国を信用するしかないですけれども、増産体制をちゃんととっているんだと言われておりますので、それを信じて冷静に対応していただくこと。それから、子供さんの場合は休校することで要請がありましたけれども、重篤化の傾向が出るのはむしろ高齢者の方或いは、医療機関への入院患者の方でありますから、こうしたところに対する配慮を徹底していただきたいということ。

それから、イベント、これは本当に大変だと思いますけれども、主催者の判断によりますが、こういう状況ですので、中止、延期、縮小を呼びかけていきたいと思いますが、ちょっと県のこういったことを受けてのイベントとか入学式とか、キャンセルが出てくると思いますが、そのことについては、キャンセル料は免除という方向でよいか。

○本部員（総務部長）

今、トータルで調整中です。

○本部長（知事）

これはもう、極力そういう方向で検討してください。それから、企業、事業所へは従業員の皆さんへの配慮というようなどころについて触れさせていただきましたので、それぞれ読み込んで、しっかり関係するところへ周知をお願いしたいと思います。

○副本部長（八矢副知事）

ありがとうございました。それでは以上で第一回愛媛県新型コロナウイルス感染症対策本部会議を終了いたします。散会してください。